

# EXPRESSION LIBRE

En application de l'article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, cette page est destinée à la libre expression politique des élus municipaux. La rédaction décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

## Groupe « Vivons Notre Ville »

### Mobilité douce, tranquillité forte : pour une ville apaisée où chacun trouve sa place !

Depuis le début de notre mandat, l'équipe municipale est **engagée dans le développement d'une ville apaisée** qui offre aux Deuillois et Deuilloises un cadre de vie plus durable, plus inclusif, où chacun trouve sa place.

**Le développement des mobilités douces**, en particulier du vélo, est **un enjeu essentiel**, aujourd'hui comme demain. Nous voulons un territoire qui **favorise ces mobilités et la biodiversité, pour faciliter les déplacements et améliorer le cadre de vie**. A ce titre, nous croyons profondément aux vertus du vélo, tant pour la qualité de l'air que pour désengorger nos routes et favoriser les déplacements en ville. Nous restons convaincus que l'usage de la voiture doit également être conforté, toujours dans l'esprit de la ville inclusive.

Notre volonté politique n'est pas d'imposer un mode de déplacement au détriment de la tranquillité de certains usagers. Une avancée pour les uns, ne doit pas devenir une gêne pour les autres. Bien au contraire : **nous croyons à la cohabitation des usages, dans un esprit de respect mutuel et de vivre ensemble**. Cela implique de faire des choix clairs et parfois de tracer des limites entre les espaces publics, afin que chacun puisse s'y sentir pleinement à sa place.

Le parc Victor Labarrière en est le parfait exemple. La pratique du vélo y est interdite depuis un arrêté pris en 2018 suite à son aménagement paysager et en prévision de l'arrivée du cocott'arium. Il ne nous semble ni cohérent ni responsable d'y autoriser la circulation des vélos, au risque de compromettre un lieu paisible de détente et le sentiment de sécurité des usagers. En revanche, et parce que nous voulons répondre aux besoins de tous, un espace adapté sera entièrement aménagé pour les déplacements à vélos dans le prolongement de la coulée verte. D'ici la fin de l'année, cet aménagement formera un axe sécurisé, agréable et pensé pour les cyclistes, sans empiéter sur l'espace de tranquillité des piétons.

Nous assumons cette décision : **favoriser le vélo, oui, mais pas au prix de la confusion des usages comme c'est le cas dans certaines villes, devenues dangereuses**. Ainsi, la circulation différenciée est une nécessité d'avenir pour limiter les conflits d'usages entre piétons, cyclistes et automobilistes. Donner à chacun sa place dans l'espace public ! **Voilà le sens de notre projet politique. Une ville qui apaise et respecte les usages et besoins de chacun.**

Muriel Scolan, Maire et l'équipe « Vivons Notre Ville »  
@muriel.scolan

## Groupe d'opposition « Ensemble pour Deuil-La Barre »

### « Unis vers la terre », mais désunis sur le terrain !

Le 28 juin la municipalité propose spectacles et animations autour de ce mot d'ordre, « Unis vers la terre » ! Pourtant, à l'heure où ces lignes sont écrites, ce n'est pas l'esprit d'unité qui règne sur le football deuillois !

Avec la fermeture de la patinoire en 2017, due en grande partie à un manque d'entretien, et la fin du Club des sports de glace, c'est tout un pan de l'histoire sportive de Deuil-La Barre qui a disparu.

En juin 2025, c'est le Football Club Deuil Enghien (FCDE), fort aussi de ses 24 années d'histoire, de ses 900 adhérents et de ses résultats, qui se retrouve dans une situation fragile ! Les perdants des élections de la dernière assemblée générale ont décidé de créer un nouveau club, l'Association de la Jeunesse Enghiennoise et Deuilloise (AJED). Pourquoi pas ?

Ce qui est surprenant, c'est que la majorité municipale n'ait pas tout fait pour éviter cette division très pénalisante pour le club et ses adhérents. Au contraire, comment interpréter la mise à disposition de tous les créneaux horaires du stade Jean Bouin à l'AJED, le FCDE se retrouvant uniquement au terrain de football du Complexe sportif Alain Mimoun, d'accès plus difficile et moins sécurisé pour les plus jeunes joueurs et leur famille ? Pourquoi cette hâte pour une nouvelle association déclarée en sous-préfecture le 14 mai 2025, non référencée au jour d'envoi de ce texte sur le site internet de la Fédération Française de Football ? Qu'en sera-t-il le 30 juin prochain au prochain conseil municipal lors du vote des subventions pour toutes nos associations ?

Il semble donc qu'un choix clair ait été fait au profit de l'AJED. Le projet de l'AJED est certes louable mais nous craignons en conséquence un déclin du FCDE faute de créneau horaire au stade Jean Bouin. Et au-delà, c'est tout le football à Deuil-La Barre qui déclinera, les adhérents du nouveau club démarrant dans les divisions les plus basses du championnat départemental. Nous ne pouvons que constater que nous sommes très loin des mots unificateurs et positifs sur le sport prononcés par la majorité voilà à peine un an à l'occasion des Jeux olympiques.

Dans l'intérêt des licenciés et, en particulier, des enfants, nous appelons à l'apaisement de la situation et au dialogue entre les deux clubs de sorte à ce que les amoureux du ballon rond puissent continuer à vivre leur passion.

Enfin, nous rappelons que la majorité n'a légalement pas le droit de répondre à une tribune libre d'un groupe d'opposition dans le même numéro de magazine, comme on a pu l'observer à de multiples reprises...

Les élus EDLB vous souhaitent à toutes et à tous un très bel été !

Vos 6 élus **EDLB** (Vincent Gayrard, Vanessa Challal-Pereira, Thierry Mérel, Marie-Christine Haudry, Larbi Legroune et Aurélie Juving Spielmann) pour le groupe « Ensemble pour Deuil-La Barre », [www.ensemblepourdeuillabarre.fr](http://www.ensemblepourdeuillabarre.fr)  
[ensemblepourdeuillabarre@gmail.com](mailto:ensemblepourdeuillabarre@gmail.com)

## Groupe « Libres à Deuil ! » Élus de l'opposition pour l'écoute et le respect des Deuillois.

### Les Mortefontaines : un quartier qui mérite mieux. Un avenir à construire, ensemble.

Le quartier des Mortefontaines, riche de son histoire, de sa diversité sociale et culturelle, mérite bien mieux qu'un simple statu quo. Il est temps de porter une vision audacieuse, humaine et durable pour son avenir. À l'heure où les défis climatiques, sociaux et urbains s'entrecroisent, nous devons refuser la résignation et porter des projets à la hauteur des attentes de ses habitants.

### Réintroduire la nature dans un quartier minéralisé

Le quartier des Mortefontaines souffre aujourd'hui d'une urbanisation excessive et d'un manque flagrant de nature. Ce n'est pas une fatalité. Il est temps de désimpermeabiliser les sols, d'y faire naître des espaces arborés, des parcours ombragés, des jardins partagés, et d'y insérer des zones de fraîcheur. Ces îlots de verdure ne sont pas de simples décorations : ils répondent à des enjeux vitaux de qualité de vie, de santé publique et de lien social.

### Un centre multiculturel innovant à la place de la patinoire :

La patinoire, aujourd'hui désaffectée, ne peut plus rester une friche au cœur du quartier. Il est temps de transformer cette inertie en ambition, en proposant un centre multiculturel et intergénérationnel. Imaginons un lieu vivant, ouvert, accessible à tous, où se croisent les arts, les cultures, le savoir et le bien-être. Un centre qui serait pensé en co-construction avec les habitants, les associations locales. A titre d'exemples :

- Un pôle artistique et musical, avec l'agrandissement de l'école de musique.
- Des espaces de coworking associatifs et solidaires
- Une médiathèque intergénérationnelle avec un espace numérique.
- Un studio de création audiovisuelle et un FabLab (imprimantes 3D...)
- Des salles polyvalentes modulables, pour accueillir des conférences, des expositions, des projections, des répétitions de théâtre, des cafés citoyens...
- Un espace bien-être et santé, avec des ateliers réguliers de relaxation, de sports adaptés et de prévention animés par des professionnels.

### Redonner vie au marché des Mortefontaine

Le marché est l'un des derniers lieux de mixité, de rencontres et d'échanges directs entre habitants. Pourtant, il reste trop souvent sous-exploité. Imaginons ensemble de :

- Le dynamiser par des animations régulières : cours de cuisine en plein air, ateliers nutrition...
- Développer les circuits courts, bio et locaux, en facilitant l'installation de producteurs de la région.
- Mettre en place un espace de consommation sur place, avec des tables conviviales...

### Une vision cohérente et durable

Face aux urgences climatiques et sociales, nous ne pouvons plus nous contenter d'aménagements à court terme ou d'actions symboliques. Nous croyons en un quartier des Mortefontaines qui respire, qui crée, qui rassemble !

Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard,  
conseillers municipaux d'opposition. <http://libresadeuil.fr/>  
**f** LIBRESADEUIL **i** libresadeuil /  
Contact & RDV : [libresadeuil@gmail.com](mailto:libresadeuil@gmail.com)